

EL COMPOSTALIANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XXI

Oficinas: Huérfanos, 31

Santiago, viernes 27 de septiembre de 1940

Teléfono número 1327

N. 6.171

LAS CONFERENCIAS DE BERLÍN

Las normas seguidas por los países de régimen político totalitario han influido no sólo en la vida interior de los Estados, sino en sus relaciones exteriores.

Cuando los conductores de pueblos como Mussolini, Hitler o Franco se dirigen a sus países, lo hacen con palabras precisas, abordando los problemas en todo su volumen. Así se establece sobre ellos y sus pueblos una íntima compenetración, llena de eficacia.

Pues así sucede en las relaciones internacionales. La diplomacia se ha hecho más clara; sus caminos son rectos y los fines y los medios para lograrlos más exactos y transparentes. Se sabe perfectamente a lo que se va y cómo se va. Todo el viejo sistema de las canceladas, que se basaba en las direcciones, en aparentar un deseo para enmascarar otro, en conversaciones amables y largamente con múltiples consultas y sinuosidades que abocaban a la sorpresa, con avances y retrocesos, está sustituido por el contacto directo y rápido, por la exposición de unos fines naturales, de acuerdo con la esencia vital de los Estados.

El viaje del señor Serrano Suñer, enviado extraordinario del Caudillo, representa la eficacia del nuevo estilo diplomático de España. Se ha atribuido a este viaje toda la importancia que tiene. El ínsimio finamente sagaz de nuestro pueblo advirtió, apenas fue anunciado, que se hacía en servicio de las más justas aspiraciones nacionales y que sus momentos definitivos surgirían, primeramente, entre los combates de nuestra guerra de liberación y ahora entre los que se sostienen para la liberación de Europa. Y ese viaje, desde su anuncio, está en el primer plano de la actualidad nacional e internacional.

Ahora, con el retorno a Berlín de Von Ribbentrop, después de las conferencias en Roma, y con la presencia del señor Serrano Suñer, se marcará la eficacia de ese contacto directo a que antes aludíamos. En todo esto nosotros notamos un estilo que es, en lo internacional, la aplicación de las normas que en lo nacional preside la política de la Falange: lo directo y lo claro.

Dos pueblos jóvenes y fuertes como Alemania e Italia, tenían que estimar y reconocer lo que España significa, encuadrando en el futuro de Europa sus legítimas aspiraciones, sus intereses y su personalidad total.

El estilo de la nueva diplomacia—estilo directo y sin sombras—, España encuentra sus mejores realizaciones. La nación, perfectamente instruida y segura, aguarda de cara a sus destinos impredecibles.

(De A. B. C.)

El cuarto Centenario de la Inclita Compañía de Jesús

El 27 de septiembre de 1540 tras un año de discusiones, firmó el papa Paulo III la Bula «Regimini militanti Ecclesiae» por la que aprobaba pública y solemnemente el Instituto de la Compañía de Jesús.

«No era lo que entonces se conocía como una Orden religiosa con su hábito, su rezo en el coro y con su vida conventual. Era más bien un escuadrón de sacerdotes jóvenes, sin domicilio fijo, «movilizados» como se dice hoy de los soldados llamados a filas.»

Para un español la fecha de la fundación de la Compañía de Jesús debe ser fecha familiar como cualquier página brillante de nuestra incomparable historia. Español fue el fundador Ignacio de Loyola, y sus compañeros se llamaban Francisco Javier y Pedro Fabro, Diego de Laínez y Alfonso Salmerón, Simón Rodríguez y Nicolás de Bobadilla y Pedro de Rivadeneira, es decir, todos españoles, menos Rodríguez, que era portugués, y Fabro, saboyano.

Tiempos eran los de 1540 en los que España hacía Imperio por las partes del mundo. No es pequeña gloria la de Ignacio y de sus com-

pañeros haber sembrado con su obra el nombre de España en todos los continentes.

A la luz plena de una vida fecunda en labores solía repetir Pedro de Rivadeneira las palabras que, allá en el otoño de 1549, le había dicho confidencialmente su Padre Ignacio: «si vivimos diez años, Pedro, avemos de ver grandes cosas en la Compañía...» ¿Profecía? La historia es exacta y el a nos dice que a la muerte de San Ignacio—556—se contaban ya 12 provincias religiosas en la Orden, una de 100 casas y más de 1.000 jesuitas. Al cumplir la Compañía de Jesús el primer centenario de su fundación, subían a 16.000 los sujetos distribuidos por todo el mundo en más de 900 casas distintas con cuarenta provincias y viceprovincias. Y poco antes de la supresión, acaecida en 1773, el número total de jesuitas rozaba los 23.000 con más de 1.200 domicilios. Más rápido aún fue el progreso numérico después de la general restauración de la Orden por Pio VII en el año 1763. La última estadística de 1940 da 26.309 miembros en 1.531 casas, pertenecientes a 50 provincias o viceprovincias; ejército no despreciable al servicio de la Iglesia, en una organización unitaria y sólidamente estructurada, que multiplica la posibilidad de acción sin inútil dispersión de fuerzas.

En un día de paso, al conmemorar las fiestas centenarias, se puede silenciar la eficacia insinuante y compleja de la educación de la juventud por medio de las instituciones escolares. San Ignacio personalmente dió un impulso vigoroso a la obra al inculcar a todos los jesuitas al amor a la juventud para llevarla doctrinalmente a Cristo. No han ido errados los enemigos de la Iglesia cuando en todos los tiempos han levantado el grito de escándalo contra la educación jesuita.

En la actualidad tres mil quinientos miembros de la Compañía dedican sus mejores años al cultivo de quince Universidades y otros cuatrocientos veintidós Colegios de educación superior y secundaria con una población escolar que sube muy bien a ciento cuarenta mil alumnos.

Naturalmente que no incluímos en las cifras anteriores las Misiones Extranjeras propiamente dichas al estilo de las de aquel «divino Impaciente», Javier. Los 3.785 Misioneros, distribuidos euméricamente en 54 Misiones atienden a más de tres millones de católicos en regiones remotas y a 300.000 catecúmenos al paso que se esfuerzan por atraer a dos millones y medio de herejes.

¡Labor ingente de siembra en un campo negro de paganismo con sus 167 millones de almas, sin redimir! Entre esta multitud ingente—tiñida de error—brillan como ciudad puesta en la cima del monte, quince universidades y colegios universitarios con nueve mil estudiantes. 167 escuelas medias con más de cincuenta mil alumnos, 67 escuelas normales y para catequistas, 95 industriales con 4.500 matriculados asiduos, y 7.817 escuelas inferiores con cuatrocientos mil niños.

Universidades, Colegios, Seminarios, Obras sociales, de beneficencia... cada uno de estos apartados y muchos más rebasan los márgenes de una sencilla reseña periodística. Aquí termináramos, si obreros de la puma, no nos admiraran las actividades de la Compañía de Jesús en punto a publicaciones, pues hemos de reconocer que las 112 revistas—de ellas 76 de cultura general y 152 de altos estudios e investigación científica—colocan a los jesuitas actuales en el cuadro de la intelectualidad más exigente.

Para formarse una idea de la amplitud de las actividades de la Compañía de Jesús, de la variedad de sus obras, basta lanzar una mirada, siquiera sea fugaz, sobre el campo en que opera.

Vienen en primera línea los Ejercicios Espirituales, salidas en la actualidad del recinto doméstico al dominio público y convertidos en medio casi indispensable de santificación aun para el común de los fieles. El año 1933 da, por ejemplo, una cifra de ejercitantes algo notable: entre sacerdotes y religiosos varones más de cien mil, más de doscientas mil religiosas, trescientos mil hombres seglares y cerca de ciento cincuenta mil mujeres. Y eso que sólo entran en cuenta los Ejercicios dirigidos

exclusivamente por Padres de la Compañía.

No es fácil ofrecer una información aproximada de las «misiones populares» que constituyen una como prolongación de la obra de los Ejercicios. Equipos selectos de Padres singularmente adiestrados, se prodigan con continuidad y abnegación emulando los ejemplos de un Calatayud, de un Conde, de un Tarín...

Cabe enumerar en este tipo de actividades el cultivo de las almas por medio del Apostolado de la Oración con sus 125.787 centros en todo el mundo, sus 35 millones de socios y sus 72 publicaciones de *El Mensajero* en 44 lenguas diversas. De menos vuelo numérico—por finalidad más restringida, aunque más honda y penetrante—es la obra de las Congregaciones Marianas escalonadas en diferentes sectores correspondientes a las distintas edades de las personas, y aun de sus modalidades profesionales. Tres siglos y medio de existencia han dado la floración de 67.117 Congregaciones, canónicamente agregadas a la «Prima Primaria» de Roma. No todas viven hoy. Pero son cinco millones de Congregantes los que bajo la enseña azul de la Santísima Virgen se asimilan normas de santificación personal y de iniciación en el celo apostólico.

«El Día del Caudillo» se celebrará la «Semana de la Lucha contra la mortalidad infantil»

Madrid.—Para celebrar el «Día del Caudillo», la Delegación Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha organizado en todas las provincias de España la Semana de Lucha contra la Mortalidad infantil, ya que el Caudillo encomendó especialmente a las Secciones Femeninas de esta tarea.

Entre los días 1 y 6 de octubre se celebrarán actos de propaganda de higiene infantil a cargo de puericultores en todos los barrios de la capital.

Donde sea posible, se instalarán exposiciones de casacas confeccionadas por la Sección Femenina con destino a las madres necesitadas de la Hermandad de la Ciudad y el Campo.

La prensa inglesa censura a su Gobierno

Londres, 26.—El *Daily Mail* publica un artículo en que se recogen las impresiones de una visita a los barrios a los barrios destruidos de Londres.

«Las gentes que viven entre paredes destruidas—dice el autor, entre otras cosas—constituyen una muda acusación contra el Gobierno. Estas gentes no reciben más que promesas. Las comisiones que solicitan ayuda del Gobierno se suceden sin cesar».

ACTO DE DESAGRAVIO

La Carta que Su Santidad el Papa Pío XII ha dirigido al Reverendísimo Padre Prelado General de la Compañía de Jesús con motivo del IV Centenario de la entrada oficial de la misma entre los que luchan por Cristo aquí en la tierra, es el acto de desagravio más grandioso que puede ofrecerse a una Orden Religiosa tan perseguida, la más perseguida en los anales de la Historia Eclesiástica.

Enfrente de los que la desoñen y de los que la odian por sectarismo o por prejuicios atávicos, que acaso éstos sean los más, él levanta su voz asumiendo, como de derecho le corresponde, la representación de la Iglesia Católica, de lo único sobrenatural que hay en la tierra, para decirles a todos, a los de un bando y a los del otro, cómo esta Institución, idéntica a sí misma durante los cuatro siglos que lleva de existencia, ha servido fiel y fructuosamente a Cristo y a su Iglesia, y por ende a los intereses espirituales del mundo, en la dirección de las almas, en la predicación de la palabra divina, en las misiones entre infieles, en la educación de la juventud, en el fomento de la verdadera piedad y en el ejercicio de todas las obras de misericordia, sin contar aquellas otras actividades culturales o científicas que todos conocemos, pero que no tienen lugar muy adecuado en una Carta Apostólica.

Por nuestra parte nos adherimos a este solemne acto de desagravio; primero como fiel cristiano, que desde sus primeros años discernía la pureza de la doctrina y de los sentimientos cristianos de muchos intelectuales por el mundo como ellos pensaban y sentían acerca de la Compañía de Jesús; después como Prelado de la Iglesia que a los Padres de la Compañía siempre los encontré prestos para toda colaboración en favor de su Clero y de sus diócesanos; y últimamente como español que no puede olvidar que español fue, y de recio españolismo, el glorioso fundador San Ignacio de Loyola; español San Francisco de Borja, espejo de gobernantes, que sólo dentro de su Orden, sino antes en el siglo, en los cargos civiles que desempeñó; español el apóstol de las Indias, San Francisco Javier; español San Pedro Claver, el apóstol de los negros.

Y acaso nuestra cualidad de españoles nos obligue más que a otros a adherirnos a este acto de desagravio; porque aparte de ser ella una Orden muy española, es posible que en el curso de los tiempos no sea en España donde ha padecido menos la inclita Compañía de Jesús.

† TOMAS, Arzobispo de Santiago.

y a todas se les dice que se estudiará el caso. Sin embargo pasan los días y no se resuelve nada. Las autoridades locales no saben ya dónde instalar a los que se han quedado sin casa por efecto de los bombardeos. Lo único que se con ellas se facilitarían bonos de transporte para que se vayan a provincias. Algunas casas deshabitadas han sido puestas a disposición de los que carecen de albergue, pero no por el Gobierno, sino por iniciativa de los particulares; el Sur de Londres se ha convertido en el Yprés de Inglaterra. Los habitantes de estos barrios de la ciudad se quejan, sobre todo, de la falta absoluta de viveres, ya que allí no llega nada y el sector se encuentra lo mismo que una región abandonada.

El director del mismo periódico pide al Gobierno que se ocupe de los problemas que creará el invierno. «Cuando lleguen las nieblas—escribe—no podremos contenernos con las patéticas declaraciones formuladas por algunos ministros, que afirman que el termómetro les ha sorprendido. Queremos que desaparezcan las medidas ineficaces tomadas durante los primeros días de los ataques aéreos. Hay que darse cuenta de que vivimos en una situación fantásticamente anormal».

EL JARRO QUEBRADO

El jarro en donde muere esta verbera De un golpe de abanico fué quebrado, Apenas le debió rozar el golpe, Ningún ruido aún lo ha revelado. Empero en el cristal, día por día Mordiéndolo, la ligera rajadura, Le ha ido rodeando lentamente Con una marcha íntima y segura. El agua poco a poco se ha extinguido Y el jugo de las flores se ha agotado; Nadie se ha dado cuenta todavía; No vayáis a tocarlo, está quebrado. Así también la mano que se ama Rozando al corazón le hace una herida, Luego se va rompiendo por sí solo, Y la flor del amor pierde la vida. A los ojos del mundo, intacto siempre Siente crecer, florando siempre Su herida fina, íntima y profunda; No vayáis a tocarlo, está quebrado.

SULLY PRUDHOMME.

Por qué se retiraron los ingleses de Dakar

Vichy.—Informes recibidos hasta ahora por las autoridades francesas sobre los combates verificados ayer en Dakar, son los siguientes:

Después de una noche de calma los aviones de caza franceses derribaron a las seis y cuarto de la mañana a un avión británico. A las ocho y media se presentó delante de la ciudad la escuadra inglesa compuesta por dos acorazados, dos cruceros pesados y dos torpederos. El

acorazado «Richelieu» y las baterías costeras abrieron fuego contra ellos a las nueve de la mañana.

El acorazado inglés «Resolution» fué alcanzado por un submarino francés y se retiró sin haber abierto fuego. Parece que el segundo acorazado fué también alcanzado por un tiro directo. Los cazas franceses derribaron más tarde a un avión inglés. A las nueve y media se retiró la escuadra inglesa. Los proyectiles ingleses cayeron cerca de nuestras baterías. La ciudad fué alcanzada, resultando heridos algunos habitantes. También cayeron obuses sobre el puerto. El «Richelieu» fué alcanzado por un proyectil que no produjo daños ni pérdidas.

Vichy.—El Almirantazgo francés confirma que la escuadra inglesa se ha retirado de Dakar a las doce de la mañana del día de ayer. La aviación francesa de reconocimiento ha dividido después a los barcos ingleses que se dirigían hacia el Sur. Asimismo confirma el Almirantazgo que en el ataque de ayer resultaron alcanzados dos acorazados ingleses: el «Resolution» por un torpedo de un submarino francés a las diez horas, y el «Bahram» por una salva de 380 milímetros lanzada desde el acorazado «Richelieu».

El rey que abdicó cinco veces

El rey Carol de Rumanía, que acaba de perder su trono, puede ser considerado como un reiniciante de la abdicación.

Antes de getnar, en cinco ocasiones diferentes escalonadas en diez años, había proclamado solemnemente, con toda clase de firmas y formalidades libremente aceptadas, que renunciaba a sus derechos y a todas las prerrogativas reales.

La primera renuncia al año 1918. Rumanía estaba en guerra con Alemania. La mitad de su territorio se encontraba ya invadido. El príncipe heredero Carol, oficial del Ejército, abandonó la unidad que mandaba, y después de haber comunicado al rey Fernando su padre y al Gobierno rumano que se proponía en adelante «vivir su vida», se refugió en Ojessa, donde contrajo matrimonio con la señora Lambrino. En vano el rey envió diversos emisarios al fugitivo. Fueron vanas todas las consideraciones para hacerle cambiar de parecer.

Pero llegó el armisticio, y en la embriaguez de la victoria se hizo la reconciliación. Carol se vino al divorcio.

El 1 de agosto de 1919, nuevo golpe teatral. Carol, que a pesar del divorcio, no ha dejado de ver a la señora Lambrino, envía a su padre una segunda acta de renuncia a la corona para él y para todos sus descendientes. El Gobierno, puesto en un grave apuro, no sabe que hacer. Se decide, por fin, a publicar en el *Avisador Oficial* del 2 de septiembre de 1919 un comunicado ambiguo, que deja conciliar dudas sobre la autenticidad de la declaración del príncipe. Pero, en fin, de que no haya dudas, Carol escribe al primer ministro Juan Bratiano una carta vehemente, en la que reitera su determinación irrevocable. Es la tercera renuncia.

El rey Fernando no se desanimó todavía. Se han ensayado con

LA TRAIÇÃO DEL GENERAL DE GAULLE

Con verdadera repugnancia se enteró el mundo de esta nueva y cruel agresión de Inglaterra a la Francia vencida por el común adversario. Y subió de punto la indignación de las personas honorables al ver confirmado, por el Gobierno del mariscal Pétain, que era el propio De Gaulle, al servicio de la Tesorería británica y de los abominables políticos franceses que buyeran como gamos para defender, desde fuera, su pérdida hegemonía, quien, a bordo de un buque inglés dirigía la operación contra sus propios hermanos de raza, en las lejanas colonias africanas que la Marina inglesa necesita apremiantemente a medida que aumentan los peligros en el Mediterráneo y se acercan los días ásperos en la cinta azul del Canal de Suez.

El caso de ese militar, traidor a su Patria, incapaz de comprender la magnitud insondable de su catastrofe presente, que no ha sabido, siquiera, inclinarse con respeto ante la figura insigne del mariscal Pétain, a quien la Historia ha reservado para sus últimos años el más terrible de los sacrificios, acabará provocando—probablemente lo provoca ya—la repulsión íntima de los propios marinos ingleses forzados, por imperativo de la disciplina, a estas agresiones inauditas contra un marino que no está en guerra con la suya y que pasa por el tranco más amargo de su Historia.

Un general francés, ordenando desde un crucero inglés que se bombardeara a trozos de su propia Patria y se desmantelara las fortificaciones que defendían a Dakar, al viento, en lo alto de sus mástiles, los tres colores de Francia, es casi un fenómeno contra la Naturaleza.

Nosotros no hemos olvidado, ni probablemente, lo olvidaremos nunca, que el mismo día en que la emisora de Londres comunicaba al mundo la defección repulsiva de De Gaulle y lo presentaba nada menos que como el representante legítimo de «los franceses libres», añadía con impudor patente, que el «Gobierno de S. M. británica ha puesto a disposición del general De Gaulle los MILLONES DE LIBRAS ESTERLINAS necesarias para la realización de su empresa».

Después de esa étnica confesión pública, sólo cabe preguntarle al general De Gaulle, a la vista de las víctimas inocentes de su traición: —¿Cuánto, mi general?..

A. LOPEZ BECERRA.

la señora Lambrino todos los medios de presión, desde las amenazas a los ofrecimientos tentados, y ella ha acabado por dejarse convencer, saliendo de Rumanía.

Carol se muestra desesperado. Para consolarlo emprende un gran viaje a Egipto, a la India, al Japón. A su regreso encuentra bien madurado ya, un proyecto de matrimonio que en la Corte se venía preparando desde hacía tiempo. Lo acepta Carol, y el día 10 de marzo de 1921, se casa en Atenas, con la princesa Elena de Grecia.

El joven esposo que tenía en tonces 23 años, no dejó que da que hablar frecuentemente por sus salidas de tono. Pero el colmo de ellas fué su íntima amistad casi pública con la esposa legítima de un oficial del Ejército, la señora Lupescu, de origen israelita. Las reprimendas paternales no surtieron efecto en el príncipe. Su situación se hacía cada vez más difícil. Por aquellos días, el 21 de noviembre de 1925, moría la reina Alejandra de Inglaterra, y Carol fué enviado a Londres para representar en los funerales a la familia real de Rumanía. En lugar de regresar a Bucarest, se fue en París con la Lupescu y marchó con ella a Viena. Desde allí escribió a su padre el 9 de diciembre de 1925 una carta, por la que una vez más—y ya era la cuarta—renunciaba a sus derechos de heredero al trono y se comprometía a no regresar a Rumanía en diez años.

Muy enfermo ya el rey Fernando, envió unos delegados a buscar a su hijo. Le encontraron en Milán. Todo lo que de él pudieron obtener fué una declara-

HERNIADO

Evite los peligros y molestias de su hernia con el insuperable SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO, maravilla mecánico-científica, que, sin trabajos, tirantes ni engorrosos, ve, cerá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. HERNIUS, construido expresamente y anatómicamente para cada caso, no molesta, no pesa, es invisible y dura una vida. Para atender a nuestros clientes, estaremos en Santiago en el Hotel Compostela el día 29 del corriente. NOTA: En Vigo el día 30 en el Hotel Palace. Visita de 9 de la mañana a 2 de la tarde.

Casa Central: Gabinete Ortopédico «HERNIUS». Rambla Cataluña, 34, 1.º - Barcelona.

PARA la apertura de curso en el Instituto y Escuela de Artes, presentará «La Comercial» un surtido en estuches de Dibujo, reglas, cartabones, etc. RUA NUEVA, 1

ción formal y categórica, la quinta de este género que firmaba y que la Asamblea Nacional hizo oficial y definitiva.

El 20 de junio de 1927 moría el rey Fernando y subía al trono, con un Consejo de Regencia, el príncipe Miguel de menos de seis años de edad. A primeros de junio de 1930, Carol tomó repentinamente un avión y aterrizó en Bucarest de acuerdo con el presidente del Gobierno, Maniu.

Durante algunos años trató de gobernar con los partidos fomentando sus divisiones, hasta que en febrero de 1938, mediante un golpe de Estado, el rey Carol abolió el antiguo régimen, suprimió los partidos, promulgó una Constitución nueva y estableció su dictadura.

Pero no se improvisa un dictador si no tiene tras de sí una gran corriente popular. El rey Carol, sólo estaba sostenido por la Pólicia y la censura. Ahora ha pagado los odios que contra él se habían acumulado por su cruel represión contra los miembros de la Guardia de Hierro. Era más de un millón y no los pudo exterminar a todos.

Así ha sido destronado, después de reinar diez años, un monarca que cinco veces se negó a reinar. Sin embargo, sucedió a su hijo, que ahora le sucede a él. También el nuevo rey ha batido otro «record»: a los diecinueve años va a ser coronado por segunda vez.

Teatro, en el Principal

De nuevo la Empresa del Principal va a ofrecernos una brevísimos temporada de Comedias. Tiene ahora ésta que comenzará el próximo martes, 1 de octubre, el aliciente de que sus primeras figuras son ya ventajosamente conocidas de nuestro público a través de sus brillantes éxitos en la pantalla, pues tanto Raquel Rodrigo, como Rafael Nieto, son ya populares a través de sus memorables triunfos cinematográficos.

Según nuestras noticias, el resto del elenco responde en categoría artística e idoneidad escénica, al prestigio y la simpatía de los titulares.

La obra elegida para el debut, es la preciosa Comedia titulada «Un Minuto de Amor», en la que se destacan los famosos astros de la pantalla española que, encabezando con sus nombres este magnífico elenco.

Nuevamente tendrán ocasión, los aficionados al Teatro, de saborear una buena temporada de comedia, y conocer algunos de los estrenos más destacados del género.

Unión Radio Galicia. Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc.

Programas para mañana (hora de 14 a 15.30).

14. Apertura de la estación, Recital de canciones: Ideal, Tosti; Concomito, popular, jota aragonesa, Capdevila; Gitana, Del Moral; Jurame, Grever; Gratia pie'na, M. Talavera.

14.30. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 14.40. Información regional.

14.45. Orquesta: Luisa Fernanda, selección, Torroba; El barbero de Lavapiés, Barbieri; Pan y Toros, Barbieri.

15. Música ligera. 15.30. Cierre de la emisión. Emisión de las 21 a 23.

21. Apertura de la estación, Música de baile.

21.45. Recital de canto jondo. 22. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

22.20. Información regional. 22.30. Emisión dedicada al socio protector. Discos a petición.

23. Cierre de la estación.

CUPON DE CIFGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 917.

Para los cofrades del Rosario

Cumpliendo lo establecido en nuestros Estatutos, y con la solemnidad tradicional, comienza esta tarde y continuará hasta el primer domingo del próximo octubre, la novena en honor de nuestra Excelsa Patrona, la Reina del Rosario.

La asistencia a esta novena es, desde luego, obligatoria, para todos los cofrades y para sus familiares; la Virgen Santísima espera de todos que sabrán imponerse el honroso sacrificio de asistir puntualmente a unos cultos que, como estos, le son excepcionalmente gratos.

La hora es la de seis y media, como todos los años.

NOTICIAS

Informes fidedignos permiten asegurar que, con la última moción del Alcalde, excelentísimo señor don Juan Gil Armada, han desaparecido los óbices—por cierto de escasa monta—que se oponían a la construcción del acerado en el Camino Nuevo.

El señor Marqués de Figueroa, sin perjudicar a los propietarios de inmuebles y siempre sujetándose a lo legislado, logró que la ansiada mejora en la principal avenida de entrada a la urbe sea—en muy breve plazo—una realidad. El proyecto no ha sufrido modificación, gracias al noble afán de nuestro primer regidor, quien no precisa de excitaciones ajenas para el cumplimiento de sus deberes al frente de la Alcaldía.

Como es sabido la acera principiará en Tras del Pilar para morir en la carretera de Cornes, y su construcción será digna del enlace con la voladiza, hecha por el Estado, en sus dos ramales.

En el expreso de hoy, salieron para Madrid los jóvenes Ramón y Juli Ben Armada, sobrinos del Conde de Canalejas, que pasa de un año residen entre nosotros.

Se publicó una orden referente a convocatoria para exámenes de operadores de cinematógrafos y programa a que habrán de ajustarse los mismos.

Contrajeron matrimonio en la parroquia de la Corticela, Manuel Otero Bande con Concepción Vázquez Miguelez.

Ha sido sancionada Antonia Doval López, de Coruña, con 150 pesetas, por infringir el Reglamento de espectáculos y Juan Villar Romero, de Coruña, 100, por escándalo.

Ingresaron en el Gran Hospital:

Debido a una caída casual se fracturó el brazo izquierdo Juana Alonso Lago, de 64 años, soltera, vecina de la parroquia de Caeiro.

Sin darse cuenta, ingirió una pequeña cantidad de ácido nítrico concentrado, el vecino de Padrón, Enrique García Taboada, de cuarenta y un años, hojalatero, ingresando ayer en grave estado en dicho Establecimiento.

Ante la proximidad de las su bastas de los aprovechamientos de maderas, para fijar provisoriamente la escala de precios de los productos en pie a que se refiere la ley de 4 de junio, sobre regulación de precios y abastecimiento de madera, y en tanto se prepara el reglamento para su aplicación, los precios serán:

De 12 a 25 centímetros.—Pina: bete, 35 pesetas máximo y 10 pesetas mínima; Lino (sin resinar), 45 y 15; Lino (resinado) 30 y 12; Castaño, 75 y 25; Chopo, 45 y 15 y Eucalipto, 30 y 15.

Diámetros, 1,30 del suelo de más de 25 centímetros.—Pinabete, 90 pesetas máxima y 35 pesetas mínima; Lino (sin resinar), 100 y

45; Lino (resinado), 90 y 30, Roble, 120 y 65; Haya, 80 y 35; Castaño, 125 y 75; Chopo, 90 y 45 y Eucalipto, 70 y 30.

Los anteriores precios se refieren a la práctica de los aprovechamientos normales. Para las cortas provocadas por la existencia de árboles enfermos, incendiados o no maderables, o de diámetros inferiores a los 12 centímetros, la tasación se hará libremente, sin sujeción a lo establecido.

Registráronse hoy los nacimientos de José Silva Rodríguez, María del Carmen Graña García y Ascensión Montoiro Noya.

El Boletín Oficial del Arzobispado publica un Edicto del Excelentísimo señor Arzobispo convocando a los sacerdotes que tomaron parte en el concurso parroquial del presente año y que fueron declarados idóneos y que no obtuvieron parroquia en la Primera Firma, para que en el término de 20 días que finalizarán el 20 de octubre próximo a las doce de la mañana firmen por medio de procurador los curatos que eligieren entre los que se hallen vacantes, que son los que a continuación se indican:

Boiro, Carnota, Conjo, Corme, Gonzar, Padriñán (Sanxenjo) y Rial, todas estas de Ascenso.

De entrada: Abalo, Andeiro, Argalo, Arines, Bando, Barcala, Berdullas, Buitrón, Frige, Beba, Berdeogas, Braadesso, Berdozas, Branzá, Caamaño, Cabalar, Cabanas, Garres, Castenda, Codedada, Codedo, Cornado, Corredoira, Cuiña, Culleredo, Cullergondo, Chacín, Donas, Duyo, Eume, Ezaro, Feás, Fecha, Figueirido, Figueira de Traba, Gastrar, Grijalba, Herbón, Lamas, Limiñón, Magalofes, Meantes, Morás, Morquintán, Muniferral, Noleira, Ordoeste, Barcala, Orto, Ozón, Padreiro, Pastor, Pere, Peregrina, Postmarcos, Puentela, Quión, Razo, Sabardes, Sales, Seijo, Soaserra, Sorrizo, Taboada, Taboadelo, Tojosoutos, Vigo (San Vicente de) y Villarreal.

Y rural, la de Santa María de Cardama.

A la vez publica dos circulares del Prelado acerca de los cultos que en todas las iglesias del Arzobispado se celebrarán durante el mes de octubre en honor del Santo Rosario. Y la otra referente al Día Misionero que será el 20 del citado mes de octubre, encareciendo la mayor solemnidad de dichos actos religiosos.

A la cantidad de 4.694 35 pesetas ascendió lo recaudado ayer en esta ciudad por Arbitrios municipales.

En la Escuela Normal de Santiago aprobó todas las asignaturas de la carrera del Magisterio la estudiosa señorita de Villegar, cía Carmen Lourido Acosta.

Una banda enorme, de millares de codornices, ha hecho su aparición en Santander. Las aves, como agotadas, se posan en calles, plazas y arbolado y la gente sólo tiene que alargar la mano para cogérlas. Los técnicos de la caza opinan que se trata de una banda emigrante que se dirige desde Inglaterra a África y, sorprendida por la tormenta, ha tenido que hacer escala en Santander.

Por haber cumplido la edad reglamentaria fué jubilado el auxiliar numerario de la Facultad de Filosofía y Letras de Santiago don Ramón Gallego García.

Urge la comparecencia en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento de Amador Cabado Baleato, Moisés Cabo Viaño, Manuel Calvelo Pomar, Manuel Calvo Cidranes, Luis Campos Gil, Manuel Car-més Bascos, Erundino Carbalal Otero, Adolfo Casal Estraviz, Ricardo Casqueiro Ameneiro, Jesús Castro Crespo, Claudio Castro Mosteiro, Manuel Ceber Sayar, Antonio Cebro Vites, Marcelino Codedido Baluja, David Collantes Pérez, Jesús Corral García, Jesús Costoya Pampín, Jesús Couselo Souto, Cristóbal Cuellas Alvarez, Antonio Currás Alonso, Ramón Caedo Palleiro, Amador Camafeita Cao, Abel Corral Mata, Angel Castro Sánchez, Ricardo Seoane Caji te, Luis Cobas Rozas y Melchor Mera.

Practicó Santos Ejercicios en la casa rectoral, Santa María de Iria Flavia, previa autorización de la superioridad, don José Fraile Lozano, beneficiado jubilado de la Santa Iglesia Catedral.

Concedióse prórroga de un año para la cancelación de préstamos y obligaciones contraídas por los agricultores con el Servicio Nacional del Trigo.

La Comisión Depuradora del Magisterio Primario de esta provincia requiere al maestro que desempeñó interinamente la escuela de Caneiro, en Puentes de García Rodríguez, don Venancio Zamora Zapatero, para que en el término de diez días, envíe a la Comisión las señas de su residencia a fin de poder enviarle el pliego de cargos que contra él aparece en el expediente que se le sigue.

También requiere al maestro que interinamente regenta la escuela de Viñar de Parada, en Carnota, don José María Arán Trillo, para que en el término de diez días envíe a esta Comisión las señas de su actual residencia, a fin de poder remitirle el pliego de cargos que contra él aparecen en el expediente.

En el pueblo de Lamas (Cea) se declaró un incendio que amenazó destruir todo el pueblo. Se quemaron cinco pajares. Fué debido a haberse caído involuntariamente un candil de petróleo al vecino Manuel Palariño Figueiredo, cuando recogía hierba para el ganado.

Se avisa a todos los industriales de esta provincia que debidamente matriculados vienen dedicándose a la compra y limpieza de tripa, se dirijan al Sindicato de La Coruña que es el que actualmente ejercerá el control sobre esta industria por orden del excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia.

Para el capitán del Cuerpo Jurídico Militar, don Vicente Otero, hijo del director de Faro de Vigo don Manuel Otero Bárcena, ha sido pedida la mano de la bella señorita Antera Castillo Bertrand, de Gijón.

El Vicario general del Arzobispado cita a Ramón Rodríguez, marido de Mercedes Bianco, vecina de la parroquia de Santa María la Mayor de Iria Flavia, el cual se halla ausente en ignorado paradero, para que en el término de treinta días, comparezca en dicha Vicaría al objeto de cumplir con lo dispuesto en las leyes canónico-civiles sobre licencia para el matrimonio que su hija Hilda Rodríguez Blanco, de 16 años de edad, soltera, vecina de dicha parroquia, proyecta contraer con Ramón Barreiro Rego, de 24, del mismo estado y vecino de hijo de Ramón y de María, difunta; advirtiéndole que de no concurrir, o de no remitir dentro de dicho plazo documento fehaciente en sentido favorable o negativo, se dará al expediente el trámite que proceda.

El señor Gobernador civil publicó la siguiente circular sobre la caza:

«Como continuación a las circulares de este Gobierno civil de 13 y 17 del actual, insertas en el Boletín Oficial de la provincia de 14 y 20 del mismo mes, se previene por medio de la presente, que por acuerdo de la autoridad militar queda señalada como zona prohibida para el ejercicio de la caza, todo el término municipal de Cabañas.

Lo que se hace público para general conocimiento y muy en especial del señor Alcalde del expresado Ayuntamiento y agentes dependientes de mi Autoridad.

La Coruña, 25 de septiembre de 1940.—El gobernador civil, Emilio de Aspe Vaamonde.»

Por haber satisfecho totalmente la sanción económica que les fué impuesta por el Tribunal de responsabilidades Políticas recobrarán la libre disposición de sus bienes, Antonio Otero Carabelos, de El Grove y Jesús Lago Portela, de Salcedo, Pontevedra.

Central, Nacional Sindicalista.—Delegación Comarcal de Santiago

Se ordena a todos los camaradas que no hayan satisfecho el recibo del pasado mes de agosto sin causa justificada, pasen por las oficinas de esta Comarcal, durante los diez primeros días del mes de octubre, acompañados del correspondiente carnet, en la inteligencia de que serán expulsados de la organización, (con publicación de sus nombres en la Prensa), los que dejen de cumplir la presente orden.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Santiago, 27 de septiembre de 1940.—El Secretario Sindical Comarcal.

ULTIMAS NOTICIAS

El Conde Ciano en Berlín

Berlín—A las 12'30 llegó a esta capital el Conde Ciano, siendo esperado por el ministro alemán Von Ribbentrop y autoridades berlinesas.

El Conde Ciano era esperado a las 10 de la mañana, pero el viaje sufrió un retraso considerable por lo que tuvo que suspenderse la recepción anunciada por el Führer.

Las calles berlinesas aparecían adornadas con banderas italianas, japonesas y alemanas.

Esta tarde se espera una declaración oficial con relación a la visita del ministro italiano a Alemania.

La Prensa alemana

Berlín—La Prensa alemana publica a grandes titulares comentarios a la visita del Conde Ciano, diciendo que ésta confirma que cada vez es más fuerte la unión que existe entre ambos países, habiéndose llegado a un punto decisivo de la guerra en todos sus aspectos.

Saludando al ministro italiano de dándole grandes elogios por la labor que viene realizando en el Ejército en la actual guerra.

Firma de un pacto tripartita

Berlín—Oficialmente se anunció haberse firmado un pacto de ayuda mutua política y económica entre Alemania, Italia y el Japón.

Este pacto tendrá de duración diez años.

Conversando con los representantes italiano y japonés

Berlín—El Führer Canciller, después de la firma del pacto tripartita entre Alemania, Italia y el Japón, recibió a los representantes de ambas naciones con quienes celebró una amplia conferencia.

El mencionado pacto fué firmado por von Ribbentrop, el Conde Ciano y el Embajador nipón en Alemania.

Después de la firma ambos representantes hicieron declaraciones acerca de sus respectivos países.

Por medio de este pacto ambos países se comprometen a una ayuda mutua tanto económica como política en caso de que cualquiera de ellos sea atacado por una de las naciones que hoy no están en guerra, reconociendo el Japón la política del eje representada por Alemania e Italia.

Por su parte estas naciones reconocen las orientaciones del Japón hacia el Africa Oriental.

El pacto entrará en vigencia desde el día de su firma y tendrá diez años de duración.

Para cumplimentar los acuerdos de este pacto se designará una comisión compuesta de representantes de ambas naciones.

Comunicado italiano

Roma—El comunicado oficial de guerra facilitado por el Estado mayor del Ejército italiano da cuenta de que hubo gran actividad de las patrullas de operación y reconocimiento.

En Sollom, la aviación enemiga arrojó varias bombas ocasionando daños sin importancia y únicamente un herido.

La posición de Gaiffa fué atacada por nuestra aviación causando desperfectos en los depósitos de carburantes de los depósitos del enemigo.

Fué derribado un bombardero, no habiendo regresado a sus bases ocho de nuestros cazas, aunque fueron salvados cinco de sus pilotos.

La retirada inglesa causa mucha impresión

Nueva York—La Prensa de los Estados Unidos publica comentarios sobre la retirada de la flota británica de Dakar, después de haber intentado vanamente desembarcar en este puerto.

Añaden que esta determinación ha causado deplorable impresión en todos los Estados Unidos, por considerar perdida la causa de Inglaterra.

Envío de 6 mil motores

Londres—Se anunció que Norteamérica hará un envío de 6 mil motores de tanques para logia' terra.

Londres bombardeado

Londres—En el Comunicado británico se da la noticia de que nuevamente fué bombardeada la capital de Inglaterra la pasada noche, así como otras poblaciones del Noroeste, ocasionando daños de consideración en las instalaciones del Támesis y en varios edificios.

250 mil kilos de bombas

Berlín—Se ha hecho público que durante la noche pasada la aviación alemana arrojó 250 mil kilos de bombas sobre territorio inglés.

Peregrinación al Pilar

Zaragoza—Ha llegado a esta ciudad la peregrinación de la diócesis de Madrid-Alcalá compuesta de 1.200 personas.

Los peregrinos traen consigo una imagen de Nuestra Señora de la Almudena.

nando daños sin importancia y únicamente un herido. La posición de Gaiffa fué atacada por nuestra aviación causando desperfectos en los depósitos de carburantes de los depósitos del enemigo.

Fué derribado un bombardero, no habiendo regresado a sus bases ocho de nuestros cazas, aunque fueron salvados cinco de sus pilotos.

La retirada inglesa causa mucha impresión

Nueva York—La Prensa de los Estados Unidos publica comentarios sobre la retirada de la flota británica de Dakar, después de haber intentado vanamente desembarcar en este puerto.

Añaden que esta determinación ha causado deplorable impresión en todos los Estados Unidos, por considerar perdida la causa de Inglaterra.

Envío de 6 mil motores

Londres—Se anunció que Norteamérica hará un envío de 6 mil motores de tanques para logia' terra.

Londres bombardeado

Londres—En el Comunicado británico se da la noticia de que nuevamente fué bombardeada la capital de Inglaterra la pasada noche, así como otras poblaciones del Noroeste, ocasionando daños de consideración en las instalaciones del Támesis y en varios edificios.

250 mil kilos de bombas

Berlín—Se ha hecho público que durante la noche pasada la aviación alemana arrojó 250 mil kilos de bombas sobre territorio inglés.

Peregrinación al Pilar

Zaragoza—Ha llegado a esta ciudad la peregrinación de la diócesis de Madrid-Alcalá compuesta de 1.200 personas.

Los peregrinos traen consigo una imagen de Nuestra Señora de la Almudena.

SE ALQUILA un espacioso bajo con estantería, mostradores e instalación propia para comercio.

Razón en esta Administración.

ENCARGOS.—Para Villagarcía pueden hacerse a Manuela Coto de Mendoza, en la Calle Nueva, 17.

SE VENDE una casa de planta baja y un piso en la Corredera del Hórreo número 9 (esquina al Campo de Ramirez).

Para informes: Hórreo 23, de doce a dos y de siete a ocho.

MESA nueva, castaño, hipersonal, propia despacho, oficinas, vóndese.

Eduardo Pondal 7 (Casas Baratas)

ENFERMERA titulada, ofrece sus servicios.

Dirigirse: Lagartos, 11.

Lotería Nacional

SORTEO DE LA CRUZ ROJA

11 OCTUBRE 1940

No enfadarse ni discutir. Los 2 millones del Gordo se venden en la Administración de la Calderería. Está dicho.

Hay billetes a 250 pesetas y demás a 25. También hay billetes de Navidad. Administrador, Rogelio Abrales.—Santiago.

Banda de Música Municipal de Santiago

Desde primero de octubre a treinta de junio, funcionará una Academia gratuita de solfeo e instrumental, preparatoria para el ingreso en la Banda y en el local que ocupa la misma, abriendo la matrícula en la segunda quincena del mes de septiembre, debiendo dirigirse los solicitantes al Director de la Banda de Música.

MAÑANA EN FUNCIONES DE GALA

Sensacional estreno de la formidable producción hispano-americana

CADETES DE SAN MARTIN

La vida de una Academia Militar fielmente reflejada Magna interpretación de la bellísima

ROSITA CONTRERAS

y el mejor cómico bonaerense ENRIQUE MUÑO

MAÑANA SÁBADO DE GALA

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 917.

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras

Una apoteosis, de ritmo y color, realizada con la más deslumbrante técnica cinematográfica.

Una película

HABLADA EN ESPAÑOL

cuyo insuperable atractivo fascina a todos los públicos.

Mañana Sábado de Gala

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 917.

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras

Una apoteosis, de ritmo y color, realizada con la más deslumbrante técnica cinematográfica.

Una película

HABLADA EN ESPAÑOL

cuyo insuperable atractivo fascina a todos los públicos.

Mañana Sábado de Gala

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 917.

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras

Una apoteosis, de ritmo y color, realizada con la más deslumbrante técnica cinematográfica.

Una película

HABLADA EN ESPAÑOL

cuyo insuperable atractivo fascina a todos los públicos.

Mañana Sábado de Gala

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 917.

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras

Una apoteosis, de ritmo y color, realizada con la más deslumbrante técnica cinematográfica.